

12. März 2010

Sehr geehrte Präsidentin, sehr geehrter Präsident
Sehr geehrte Dirigentin, sehr geehrter Dirigent
Sehr geehrte Verantwortliche

Seit August 2009 wird an den oben aufgeführten Hochschulen die Zertifikats-Ausbildung Blasmusikdirektion ZAB (ehemals Typ B) durchgeführt. Diese berufsbegleitende Ausbildung wird in Zusammenarbeit mit dem Schweizer Blasmusikverband angeboten und befähigt Studierende, einen Blasmusikverein der unteren Stärkeklasse kompetent zu leiten.

Die Zahl der neu ausgebildeten Dirigenten - auch an den Kursen der kantonalen Musikverbände - ist in den letzten Jahren leider dramatisch zurückgegangen. Dieser Entwicklung gilt es entgegenzuwirken, damit in den kommenden Jahren nicht etliche Vereine führungslos dastehen.

Wir gelangen deshalb mit einer Bitte an Sie und Ihren Verein: Ermuntern Sie junge, begabte Musikantinnen und Musikanten, die Dirigentenkurse der kantonalen Verbände zu besuchen und sich für die Ausbildung Blasmusikdirektion ZAB anzumelden. Die Voraussetzungen für die Blasmusikdirektion ZAB sind folgende:

- Theoretische Kenntnisse entsprechend Dirigierausbildung SBV Mittelstufe
- Beherrschen eines Instrumentes auf fortgeschrittenem Niveau
- Vorbildung auf dem Klavier, insbesondere Kadenzspiel (wird dringend empfohlen)
Über die Aufnahme entscheiden eine schriftliche Prüfung, Vorspiel auf dem eigenen Instrument, Gehörtest und ein Gespräch zwischen Kandidat/Kandidatin und Kursleitung.

Weitere Informationen können Sie direkt von der Homepage der jeweiligen Hochschule entnehmen.

www.hslu.ch/musik/m-ausbildung.htm unter Weitere Angebote
www.hkb.bfh.ch
http://admin.fr.ch/cof/fr/pub/ecole_de_musique/branches_et_instruments/direction_d_ensemble__vent.htm

Gerne stehen wir Ihnen oder Interessierten für weitere Informationen zur Verfügung. Wir danken Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und wünschen Ihnen und Ihrem Verein alles Gute.

Mit freundlichen Grüßen

Isabelle Ruf-Weber

Rolf Schumacher

Jean-Claude Kolly